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В Карелии снизилось количество 
незаконных рубок леса

За пять месяцев выявлено 
29 фактов незаконных рубок – 
это на 10 меньше, чем за ана-
логичный период 2018 года.

Специалисты республиканского 
Министерства природных ресурсов 
и экологии и работники лесничеств 
патрулируют территории лесного фон-
да, тем самым исполняя полномочия 
Федерального государственного лес-
ного надзора.

По состоянию на 1 июня было 
выявлено 29 фактов соверше-
ния незаконных рубок лесных на-
саждений. Объем незаконно за-
готовленной древесины составил 
290 кубометров. Сумма причиненного 
ущерба – 2,08 млн рублей. Средний 
объем одной незаконной рубки – 
9,99 кубометра.

За аналогичный период прошло-
го года было выявлено 39 фактов 
совершения незаконных рубок с 

общим объемом незаконно заго-
товленной древесины 1048 кубо-
метров. Сумма причиненного ущерба 
составила 22,9 млн рублей. Средний 
объем одной незаконной рубки – 
27 кубометров.

Кроме того, работники лесной ох-
раны совместно с сотрудниками пра-
воохранительных органов проверяют 
соблюдение лесопользователями тре-
бований лесного законодательства в 
части оформления и наличия сопро-
водительного документа на транспор-
тировку древесины. Всего проведено 
175 проверок, в том числе 28 проверок 
совместно с сотрудниками право-
охранительных органов. Выявлено 
8 фактов нарушений, по результатам 
которых оформлено 8 протоколов об 
административном правонарушении. 
Указанные материалы направлены в 
мировые суды по месту совершения 
правонарушения.

На заседании СЛЛ РК

20 июня прошло очередное заседание 
Союза лесопромышленников и лесоэкспор-
теров Республики Карелия.

На заседании обсуждали два вопроса. Первый – ставки 
платы за единицу объема лесных ресурсов и платы за единицу 
площади лесного участка, находящегося в федеральной 
собственности. Соответствующее постановление подготовило 
Минприроды России. 

Для проведения оценки регулирующего воздействия, 
общественного обсуждения и независимой антикоррупционной 
экспертизы документ будет размещен на сайте regulation.gov.ru.

Проектом постановления предусматривается внедрение 
экономических стимулов, направленных на повышение 
эффективности использования и воспроизводства лесных 
ресурсов, а также развитие лесоперерабатывающих пред-
приятий, выпускающих продукцию с высокой добавленной 
стоимостью.

Второй вопрос – установление пунктов весового контроля 
на дорогах и увеличение нагрузки на ось для большегрузов 
и их общей массы. 

Подробнее об итогах заседания СЛЛ РК читайте в июль-
ском номере «Лесной Карелии». 

Распределять субвенции 
будут одинаково

Рослесхоз утвердил новые нормативы рас-
пределения субвенций регионам. Соответству-
ющий приказ 19 июня 2019 года подписал за-
меститель министра природных ресурсов и 
экологии Российской Федерации – руководи-
тель Федерального агентства лесного хозяй-
ства Иван Валентик.

– Новые нормативы имеют принципиальное значение для 
финансирования лесного хозяйства. Они позволят более ка-
чественно и эффективно использовать бюджетные средства, 
которые Рослесхоз предоставляет субъектам Российской 
Федерации в виде субвенций, – отметил Иван Валентик.

В соответствии с новой системой распределения суб-
венций все регионы будут работать по единым правилам и 
расценкам. Ранее Рослесхоз ежегодно распределял субвен-
ции в соответствии с нормативами субъектов Российской 
Федерации. Разность подходов при формировании этих 
потребностей приводила к серьезной разнице в стоимости 
одной и той же работы, к примеру, в соседних регионах. Такой 
подход не позволял справедливо и объективно распределять 
финансовые средства. 

Чтобы избежать серьезного разрыва в стоимости, оце-
ниваться одна и та же работа в каждом регионе будет по 
вводимому базовому федеральному нормативу. При этом 
будут учитываться региональные особенности: северные 
надбавки, разница в стоимости горюче-смазочных материалов 
и другие обстоятельства. 

Введение унифицированных нормативов позволит решить 
проблему недофинансирования лесного хозяйства, которая 
возникала из-за того, что потребности в финансовых сред-
ствах рассчитывались исходя из нормативов, представляемых 
субъектами Российской Федерации. 

– Расчеты по единым федеральным нормативам позволят 
понимать реальные потребности в финансировании отрасли. 
Такой подход поможет точно и конкретно определить, сколько 
каждому субъекту Российской Федерации требуется средств 

для финансирования переданных полномочий. Следова-
тельно, средства будут распределяться более справедливо 
и прозрачно, – подчеркнул Иван Валентик.

Расчет новых нормативов проводился в течение несколь-
ких лет и основывается на научных данных. Финансовые 
средства субъектам будут распределяться в соответствии 
с согласованными Рослесхозом объемами для выполне-
ния конкретных мероприятий. Новые нормативы лягут в 
основу планирования деятельности Рослесхоза на период 
2020–2022 годов. 

Нормативы распределения субвенций регионам утверж-
дены приказом Федерального агентства лесного хозяйства 
от 19 июня 2019 года № 762 «Об утверждении нормативов 
затрат на мероприятия по охране, защите и воспроизвод-
ству лесов и величин территориальных коэффициентов». 
Ранее эти нормативы были согласованы с Минфином Рос-
сии. Полномочия Рослесхоза утверждать нормативы рас-
пределения субвенций по согласованию с Министерством 
финансов Российской Федерации закреплены приказом 
Министерства природных ресурсов и экологии Российской 
Федерации № 534. 

Кадровые изменения 
2 июля 2019 года Иван Валентик освобожден от должно-

сти заместителя министра природных ресурсов и экологии 
Российской Федерации – руководителя Федерального агент-
ства лесного хозяйства. Соответствующее распоряжение 
(№ 1428-р) подписал Председатель Правительства Российской 
Федерации Дмитрий Медведев. 

Иван Валентик написал заявление об увольнении 28 июня. Он возглавлял 
Рослесхоз с 2014 года. В том же году его назначили заместителем главы Мини-
стерства природных ресурсов и экологии Российской Федерации.

Михаил Клинов назначен временно исполняющим обязанности руководителя 
Федерального агентства лесного хозяйства. 
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По данным СЛЛ РК

Показатели работы лесозаготовительных 
предприятий в мае 2019 года

Лесопереработка Ед. изм.
с начала года с начала месяца

2019 2018 % 2019 2018 %

Пиломатериалы тыс. м3  412,9    375,5   110,0  77,9    65,2   119,5

Плиты ДСП и OSB тыс. усл. м3  157,5    99,6   158,1  40,4    15,4   262,3

Топливные гранулы тыс. тонн  23,50    20,10   116,9  5,40    4,00   135,0

Целлюлоза древесная и 
целлюлоза из прочих 
волокнистых материалов

тыс. тонн  482,4    456,8   105,6  97,3    92,5   105,2

Бумага тыс. тонн  444,9    418,8   106,2  92,0    86,5   106,4

Показатели работы предприятий ЛПК 
в мае 2019 года

Предприятия
Заготовка, тыс. м3

с начала года май
2019 2018 % 2019 2018 %

Предприятия ООО «УК «Сеге-
жа Групп» 589,6 507,9 116,1 94,3 79,5 118,6

ПАО ЛХК «Кареллеспром» 400,8 326,0 123,0 62,3 46,8 133,2
ОАО «Олонецлес» 122,1 134,8 90,6 6,5 7,9 82,3
ОАО «Ладэнсо» 89,9 94,2 95,4 1,4 23,1 6,1
ЗАО «Шуялес» 223,0 208,1 107 20,6 14,3 144
АО «Запкареллес» 263,3 264,0 100 22,8 30,8 74
АО «Кондопожское ЛПХ» 110,5 126,0 88 17,0 14,9 114
ООО «Карелиан Вуд Кампа-
ни» 70,8 67,2 105 6,6 5,8 114

ООО «Ладвинский ЛПХ» 94,3 96,2 98 9,5 12,4 76
ЗАО «Норд Интер Хауз» 85,9 60,5 142 7,9 8,8 90
ООО «Лесэко Норд» 92,2 73,2 126 19,6 12,3 159
ООО «Мед Лес» 8,2 7,6 108 1,0 1,2 83
ООО «Северлеспром» 19,2 14,2 135 0,5 1,1 45
ООО «Юбор» 8,9 36,4 24 7,8 2,5 312
ООО «Тимберланд» 17,1 25,4 67 1,7 3,5 49
ОАО «Лахденпохский ЛПХ» 30,0 21,3 141 6,7 0,0  
ООО «Питкярантское ЛПХ» 28,3 29,8 95 6,5 8,0 81
ООО «Ладога Лес» 14,7 15,8 93 0,0 0,0  
ООО «Олонецкое ЛПХ» 7,8 8,9 88 0,0 0,0  
ООО «Сортавальское ЛПХ» 16,2 12,9 126 0,0 0,0  
ООО «Агроводснаб» 5,4 13,1 41 0,4 0,0  
ООО «Торпу» 21,8 25,0 87 2,7 0,9 300
ООО «Микли» 12,7 12,3 104 0,0 0,0  
ООО «ТПК «Бонитет» 8,5 14,3 59 0,4 0,3 133
ООО «Ланс» 17,1 10,8 158 0,0 0,0  
ЗАО «ПМК-117» 2,3 4,7 49 1,8 2,4 75
ООО «Геликон-Онего» 3,3 1,5 220 0,1 1,0 10
ООО «Югкареллес» 13,3 5,9 0 0,0 1,2 0
ООО «Фрегат» 5,7 4,1 139 0,2 0,8 25
ООО «Норд Интер Хауз-Э» 0,0 0,9 0 0,0 0,0  
ООО «КСК» 21,0 9,3 226 0,5 1,2 40
ООО «Валма» 5,2 5,4 96 0,5 0,6 83
ЗАО «Кометэк» 7,9 9,6 82 0,0 9,6 0
Всего 2 416,9 2 247,2 107,6 299,3 290,9 102,9
Итого по данным статистики 2 908,9 2 492,94 116,7 429,5 403,98 106,3

Второй этап модернизации Сортавальского 
лесозавода 

Как сообщается на сайте Сортавальского ле-
созавода, в июне 2019 года началась реализация 
второго этапа модернизации производственной 
площадки Сортавальского лесозавода.

На данный момент на заводе ведутся работы по под-
готовке твердых основ под здания, сооружения, проезды 
и дороги, которые будут построены и возведены в рамках 
модернизации.

В ходе работ по совершенствованию производствен-
ной площадки Сортавальского лесозавода планируется 
строительство дополнительной котельной, шести су-
шильных камер, буферного склада, ангара для готовой 
продукции.

Будет произведена модернизация линии лесопиления, 
а именно замена некоторых танков на более современные, 
что приведет к увеличению объемов пиления.

В рамках проекта будет заменена линия сортировки 
сырых пиломатериалов с ручной на автоматизированную.

Реализация проекта модернизации рассчитана на пе-
риод с 2019–2020 годы.

В Хельсинки обсудили вопросы международного 
сотрудничества России и Финляндии в области 

лесных отношений
11–12 июня делегация пред-

ставителей Федерального агент-
ства лесного хозяйства находи-
лась с официальным визитом в 
Финляндии, город Хельсинки, 
для обсуждения вопросов рос-
сийско-финляндского сотруд-
ничества в области лесного хо-
зяйства. В составе делегации 
работал министр природных ре-
сурсов и экологии Республики 
Карелия Алексей Щепин.

11 июня на встрече представи-
телей Рослесхоза со специалистами 
Министерства сельского и лесного 
хозяйства Финляндии, Центра леса 
и профильными университетами ми-
нистр природных ресурсов и экологии 
Республики Карелия Алексей Щепин 
выступил с докладом о развитии 
приграничного сотрудничества двух 
стран в лесном секторе. Он рассказал о 
проектах, направленных на развитие 
интенсивного лесного хозяйства. На 
сегодняшний день таких проектов пять. 
Все они реализуются в рамках Про-
граммы приграничного сотрудничества 
Российской Федерации и Европейского 
Союза «Карелия» на период 2014–2020 
годов. Основной целью Программы 

«Карелия» является реализация меро-
приятий, способствующих региональ-
ному развитию, которые имеют ярко 
выраженное трансграничное влияние 
и нацелены на сотрудничество, в том 
числе это проекты в области лесного 
хозяйства.

В числе таких проектов будет 
создан инновационный питомник по 
выращиванию саженцев в Олонецком 

районе, получены знания о факторах, 
влияющих на доступность, урожай-
ность и полезность компонентов не-
древесных ресурсов, таких как дикие 
ягоды, другие ценные растения, про-
изведена оценка зависимости лесных 
пожаров от наличия лесов с высоким 
уровнем биоразнообразия, разработана 
модель прогнозирования лесных по-
жаров и другие.

Мусор из других регионов в Карелию 
ввозиться не будет

По поручению Главы Респу-
блики в правительстве разра-
батывается нормативная база, 
которая позволит исключить та-
кую возможность и обезопасит 
регион от мусора из других субъ-
ектов страны. Заявил об этом 
Артур Парфенчиков во время 
прямой линии во «ВКонтакте».

Артур Парфенчиков еще подчер-
кнул, что ввоз мусора из других субъ-
ектов страны исключен. Кроме того, 
для республики это нарушение тренда: 
она позиционируется как экологически 
чистый регион.

Сейчас федеральным законода-
тельством установлено, что мусор из 
другого субъекта может ввозиться толь-
ко по юридическому соглашению обе-
их сторон, которое принимается пуб-

лично. Для усложнения возможности 
такой процедуры в Правительстве Каре-
лии разрабатывается нормативная база 
для максимального ее усложнения.

– Мы региональный акт или даже 
распоряжение правительства примем 

по этому вопросу, по порядку этой про-
цедуры, которая должна проходить в 
рамках этого соглашения, максималь-
но усложнив ее, сделав ее публичной, 
многоступенчатой, – заявил Артур 
Парфенчиков.

«Берегите лес» в телефоне
Мобильное приложение «Берегите лес» 

позволяет быстро и просто позвонить в Фе-
деральную диспетчерскую службу лесного 
хозяйства и сообщить о любом происшествии 
в лесах нашей страны. Также при помощи 
приложения «Берегите лес» можно отпра-
вить сообщение на выбранную тему, прикре-
пив к нему фотографию и указав координаты 
места происшествия или своего место-
нахождения.

В приложении доступны новости Федерального 
агентства лесного хозяйства и ФБУ «Авиалесоохрана», 
на карте отмечены региональные диспетчерские службы, 
региональные учреждения авиационной охраны лесов и 
органы исполнительной власти, уполномоченные в области 
лесных отношений. В специальном разделе размещены 
справочные документы.

Индивидуальность мобильному приложению можно 
придать, заполнив профиль пользователя, и тем самым 
ускорить заполнение формы сообщения для оперативной 
отправки.
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«Кареллеспром» подвел итоги года

За короткое время крупное 
лесозаготовительное предпри-
ятие республики значительно 
улучшило показатели по клю-
чевым направлениям.

Для одного из крупнейших по-
ставщиков круглых лесоматериа-
лов на внутреннем рынке Карелии 
– лесопромышленной холдинго-
вой компании «Кареллеспром» – 
2018-й год можно считать настоящим 
прорывом. Предприятие, которое в 
течение ряда лет сотрясали скандалы 
из-за сомнительных сделок прежнего 
руководства, как будто обрело новую 
жизнь.

Рост показателей можно было 
бы назвать фантастическим, но это 
совсем не фантастика, а результат 
слаженной работы и грамотного 
управления предприятием. В «Ка-
реллеспроме» поменялся состав ру-
ководителей, в итоге за последний 
год прибыль предприятия составила  
263,5 млн рублей – почти в три раза 
больше, чем суммарно за все пре-
дыдущие 23 года работы (порядка 
90 млн рублей).

Вместе с объемами 
растет прибыль

– Доля «Кареллеспрома» в общем 
объеме лесозаготовок республики в 
2018 году составила порядка 13%, 
– рассказал генеральный директор 
Павел Дегтярев, возглавивший хол-
динг в 2017 году и всерьез взявшийся 
за выведение предприятия из кри-
зиса. – Мы заготовили 941,5 тысячи 
кубометров древесины, что на 208,2 
тысячи кубометров (или на 28,4%) 
больше, чем в 2017 году. Сортимент-
ная заготовка увеличилась на 280,5 
тысячи кубометров (на 233% к уровню 
2017 года) и составила 491,3 тысячи 
кубометров. В среднесрочной пер-
спективе планируем увеличить долю 
заготовки сортиментным способом. 
Общий объем заготовки планирует-
ся на уровне миллиона кубометров в 
год, из них сортиментная заготовка – 
700 тысяч кубометров.

Вместе с ростом объемов заго-
товки растет и выручка холдинга от 
реализации лесопродукции. В 2018 го-
ду она составила 1 370,1 млн руб-

лей, что на 626,9 млн рублей выше 
уровня 2017 года (рост 184,3%).

По итогам года получено 263,5 млн 
рублей чистой прибыли, что на 193 млн 
рублей (или на 371% больше), чем в 
2017 году.

Главной задачей «Кареллеспро-
ма» по-прежнему остается обе-
спечение сырьем лесоперерабаты-
вающих предприятий Республики 
Карелия, среди которых ООО «Ка-
релия Палп», Соломенский лесоза-
вод, Сегежский ЦБК, ДОК «Калева-
ла», ООО «Русский Лесной Альянс», 
ООО «Домис-Л», ООО «Карел-
энергоресурс», ООО «КЛЭЗ-Астар», 
ОАО «Лесплитинвест», НАО «Свеза 
Усть-Ижора». Постоянными партне-
рами общества на внешнем рынке яв-
ляются Metsaliitto Osuuskunta, Stora 
Enso Oyj.

В списке 
лучших

Не секрет – и об этом говори-
ли в СМИ, – что промахи прежнего 
руководства привели к тому, что в 
прошлом году из-за претензий на-
логовой службы «Кареллеспром» 
попал в черный список крупнейших 
должников по налогам и неналого-
вым платежам в бюджет, состав-
ленный Министерством финансов 
Карелии:  петрозаводская инспек-
ция ФНС предъявила финансовые 
претензии к лесопромышленному 
холдингу на сумму 74,8 млн рублей.

Однако, по данным Министер-
ства финансов Карелии, в 2018 го-
ду «Кареллеспром», и близко не 
подходивший к сотне крупнейших 
налогоплательщиков республики, 
оказался в списке  на 27 месте  по 
налоговым отчислениям в бюджет: 
всего было перечислено 188 млн 
руб. (в 2017 году – 63 млн руб.). Все-
го перечисления во все уровни бюд-
жета и во внебюджетные фонды в 
2018 году составили 295,1 млн руб. 
Рост к уровню 2017 года составил 
179 млн рублей.

Рост уплаты налога на прибыль 
составил 817%; налога на добав-
ленную стоимость – 188%, а также 
арендной платы за пользование лес-
ным фондом – почти 181%; налога 

на доходы физических лиц – более 
220% (в сравнении с 2017 годом).

В 2017 году погашена просро-
ченная кредиторская задолженность, 
сложившаяся при прежнем руковод-
стве ПАО «ЛХК «Кареллеспром» с 
2015 года, в сумме 93,3 млн рублей.

Вкладываем, 
строим, 

модернизируем
Объем инвестиций в основной 

капитал ПАО ЛХК «Кареллеспром» 
по итогам 2018 года – более 100 млн 
рублей, что по оценкам составит до 
20% от объема капитальных вло-
жений в лесозаготовки Республики 
Карелия.

– В 2018 году приобретена до-
рожно-строительная техника: авто-
грейдер SEM 922, два автомобиля 
КамАЗ 6520, две комбинированные 
дорожные машины на базе само-
свала КамАЗ 6520 с навесным обо-
рудованием, три гусеничных экс-
каватора KOMATSU PC200-8МО, а 
также два сортиментовоза MTGS с 
раздвижными прицепами Istrail, куль-
тиватор дисковый рыхлитель Bracke 
T26.а, два топливозаправочных пун-
кта, – рассказывает Павел Дегтя-
рев. – Построено и реконструировано 
125 км временных лесовозных дорог, 
в том числе 46 км – собственны-
ми силами компании. Расходы на 
строительство, текущий ремонт и 
содержание временных лесовозных 
дорог по итогам 2018 года составили 
86,7 млн рублей.

Следует отметить, что «Кареллес-
пром» вернулся к когда-то остав-
ленному виду деятельности – снова 
занялся лесозаготовками. Поэтому 
численность работников холдин-
га  за три года увеличилась в три 
раза: в 2016 году она составляла 
53 человека, в 1 квартале 2019-го – 
157 человек. Число работников «Ка-
реллеспрома» в Пудоже выросло в 
шесть раз – с 18 человек в 2016-м 
до 112 человек в 2019 году.

А для сокращения управленче-
ских издержек Совет директоров 
принял решение о ликвидации до-
чернего предприятия – ООО «ГТ 

«Терминал», сотрудники общества 
переведены в ПАО «ЛХК «Кареллес-
пром».

– Разумеется, мы не забываем о 
своих обязательствах по лесовосста-
новлению. Ежегодно «Кареллеспром» 
выполняет одни из самых больших 
объемов работ по воспроизводству 
лесов по Республике Карелия. Об-
щие затраты на выполнение лесо-
хозяйственных и противопожар-
ных работ в 2018 году составили 
51,5 млн рублей, – отметил Павел 
Дегятерев. – Мы полностью перешли 

на сортиментную заготовку древе-
сины, которая более прибыльна для 
предприятия и, соответственно, поз-
воляет делать больше налоговых 
отчислений в бюджет республики. 
Сегодня предприятие работает так, 
как должно работать. Бизнес-план на 
2019 год одобрен Советом директоров. 
А итоги прошлого года позволяют нам 
делать оптимистичные прогнозы и с 
уверенностью смотреть в будущее.

Факты о цифрах
С генеральным директором 

ПАО «ПХК «Кареллеспром» Павлом 
Дегтяревым подписан трудовой 

договор, заключаемый с руково-
дителями юридических лиц, акцио-
нером которого является Респуб-
лика Карелия. На тех же условиях 
трудовые договоры заключались с 
предыдущими генеральными дирек-
торами общества, например, с пред-
шественником Дегтярева Николаем 
Раскатовым, при котором настолько 
серьезных прибылей у предприятия 
не было.

Размер премиальных выплат 
прописан и определен в услови-
ях оплаты труда, в соответствии с 
которыми по результатам финан-
сово-хозяйственной деятельности 
за год руководителю общества вы-
плачивается вознаграждение, а его 
величина определяется решением 
общего собрания акционеров и не 
может составлять более 10% от сум-
мы прибыли. Иных поощрительных 
выплат, надбавок и премий руко-
водителю не допускается. К слову, 
Павел Дегтярев занимается благо-
творительностью: так, в прошлом 
году он передал личные средства 
многодетной семье на приобретение 
жилья в Петрозаводске.

Если подытожить все обязатель-
ные выплаты общества за 2018 год 
в одной таблице, то получится сле-
дующая картина.

С 2004 по 2017 годы ПАО «ЛХК 
«Кареллеспром» заработало 96 млн  
рублей чистой прибыли. А только за 
2018 год чистая прибыль общества 

составила более 263 млн рублей, 
что в 3 раза больше прибыли, за-
работанной за все предыдущие годы 
деятельности общества.

Достижение таких высоких по-
казателей работы повлияло на реше-
ние акционеров общества, принятое 
30 мая 2019 года на очередном годо-
вом собрании акционеров (высший 
орган управления обществом), о 
премировании генерального дирек-
тора ПАО «ЛХК «Кареллеспром» в 
размере, установленном трудовым 
договором.

По материалам интернет-газеты 
«СТОЛИЦА на Onego.ru»

За 2018 год уплачено налогов, сборов 
и платежей за аренду лесного фонда

Íàèìåíîâàíèå ïîêàçàòåëÿ 2018 2017 Èçìåíåíèå, 
òûñ. ðóáëåé %

Íàëîã íà ïðèáûëü 88 320 10 611 77 708 832,3

ÍÄÑ 82 907 44 131 38 777 187,9

Íàëîã íà èìóùåñòâî 324 91 234 357,5

Òðàíñïîðòíûé íàëîã 1 152 967 186 119,2

Íàëîã íà äîõîäû ôèçëèö 14 382 6 504 7 878 221 ‚1

Ñòðàõîâûå âçíîñû 30 008 13 386 16 622 224,2

Àðåíäíàÿ ïëàòà çà ïîëüçîâàíèå 
ëåñíûì ôîíäîì

69 334 38 512 30 822 180

Çåìåëüíûé íàëîã 9 46 -37 19,6

Ïëàòà çà çàãðÿçíåíèå 
îêðóæàþùåé ñðåäû

3 2 2 190,2

Òàìîæåííûå ïîøëèíû 8 663 1 554 7 109 557,5

Èòîãî íàëîãîâ è ñáîðîâ 295 102 115 802 179 300 254,8

Павел Дегтярев
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Пилы жужжат, опилки летят
В Карелии прошли тради-

ционные соревнования валь-
щиков леса «Лесоруб-2019». 

В местечке Кукушкина Гора, что 
в Пряжинском районе Карелии, не-
далеко от поселка Чална, снова было 
солнечно! Там 14 июня прошли со-
ревнования вальщиков леса, а точнее, 
соревнования вальщиков и вальщиц 
леса, ведь впервые валку бревна, 
замену цепи, комбинированную рас-
кряжевку, раскряжевку на точность и 
обрезку сучьев девушки выполняли 
на равных с юношами и опытными 
вальщиками леса, неоднократными 
победителями чемпионата России, 
призерами чемпионата мира.

В этом году за звание лучшего 
вальщика/вальщицы боролись 17 уча-
стников, из них 8 юношей и 3 девушки. 
С пожеланием хороших результатов 
участников соревнований от лица 
Правительства Карелии приветство-
вал министр природных ресурсов и 
экологии Алексей Щепин. 

– Благодарен участникам за то, что 
они с большим энтузиазмом относятся 
к соревнованиям, что не теряют свое-
го мастерства. Я желаю вам хороших 
стартов и отличных результатов! – ска-
зал Алексей Щепин. 

Николай Кирьянов предоставил 
слова приветствия Владимиру Кати-
еву – председателю Карельской рес-
публиканской профсоюзной органи-
зации работников лесных отраслей, 
Оксане Ерюшкиной – главе Чалнинско-
го сельского поселения,  Сергею Гай-
тюкевичу – генеральному директору 
ООО «Амкодор-Онего». Участникам по-
желали успешных стартов и хороших 
результатов. Впервые «Амкодор-Оне-
го» выступил спонсором проведения 
соревнований. Но о спонсорах чуть 
позже. 

Главный судья Сергей Сагарда 
провел инструктаж для участников 
и зрителей соревнований и дал старт 
состязаниям. 

Впервые в истории российских и 
республиканских соревнований уча-
стие приняли женщины. Жестовских 
Ольга, Макарова Наталья, Фофанова 
Анастасия, безусловно, стали изюмин-
кой соревнований. Болельщики осо-
бенно следили за тем, как выступают 
девушки. Для того чтобы стать участ-
ницами соревнований, им пришлось 
потрудиться. На базе Петрозаводского 
лесотехнического техникума вальщи-
цы получили новые навыки работы 
с пилой. 

«Валка дерева» является самым 
важным и сложным упражнением. 
Если участник выполнил его успеш-
но, он получает большое количество 
очков. Анастасии Фофановой удалось 
совершить валку 18-метрового бревна, 
забив центральный колышек, что гово-
рит о максимальной точности выпол-
нения упражнения. А Ольга Жестов-
ских успешно выполнила  упражнение 
на точность раскряжевки, набрав 
200 очков. К примеру, Илья Швецов на-
брал в этом виде упражнения 233 очка. 

Илья Швецов стал лучшим по ито-
гам 5 упражнений, набрав 1 620 очков, 

Александр Соколов занял второе ме-
сто, набрав 1 600, Вячеслав Пугачев с 
1 579 очками занял третье место. 

Лучшим юниором стал Алексей Со-
колов, заняв 8 место в общей турнирной 
таблице. 

Напомним, что по результатам 
республиканских соревнований будет 
сформирована команда Республики 
Карелия для участия во Всероссийских 
соревнованиях (чемпионате России) 
среди вальщиков леса «Лесоруб-2019», 
которые состоятся этом году в одном 
из российских городов. 

Корреспонденту «Лесной Карелии» 
удалось пообщаться с участниками со-
ревнований. О впечатлениях, пережи-
тых эмоциях читайте ниже. 

Наталья Макарова, студентка Пет-
розаводского лесотехнического техни-
кума, «Мисс лестех-2019». 

– Наталья, сколько времени ушло 
на тренировку?  Какие эмоции испыты-
ваете после выполненных упражнений?

– Занималась с начала учебного 
года, усиленно тренировались в по-
следнее время, валку сделала недели 
две назад первый раз. Эмоции – вол-
нение, руки тряслись очень сильно, 
особенно перед первым упражнением 
«замена цепи», перед остальными я уже 
более или менее расслабилась, поняла, 
что, в общем-то, ничего страшного. 

– Какую цель перед собой ставили?
– Я хотела попробовать свои силы, 

не готовилась с целью начать работать 
в этой профессии, потому что я не ду-
маю, что девушек возьмут, стало инте-
ресно, смогу ли я это сделать – смогла!

– Сейчас у вас глаза горят, это, 
наверное, еще связано с тем, что у 
вас хорошо получилась «валка брев-
на» на точность, это очень сложное 
упражнение.

– Да, я очень сильно боялась даже 
на тренировке его делать, для меня был 
сложный рез, я всегда с ним промахи-
валась, вот сейчас его не доделала, и 
из-за этого мне пришлось подталкивать 
бревно, чтобы оно упало, а остальное 
сделала так, как меня учили. 

– В целом результатом довольны?
– Да! В целом нестрашно оказа-

лось!

Анастасия Фофанова, тренер по 
плаванию. 

– Анастасия, расскажите о ваших 
впечатлениях?  Уже понимаете свои 
основные ошибки, чего вам не хватило?

– В целом можно было и побыстрее 
и поточнее выполнять упражнения. Есть 
горечь разочарований в собственных 
силах, например, на раскряжевке ком-
бинированным резом. В ней у меня 
самые большие проблемы, не видит 
у меня глаз, но это надо нарабаты-
вать, чем чаще делаешь, тем быстрее 
получается. Очень довольна валкой, 
попала прямо туда, куда бы каждый 
хотел!  Но смутило сначала то, что ва-
лить пришлось в другую сторону, не в 
том направлении, куда валили бревно 
остальные участники.  

– Но это был правильный выбор?
– (смеется) Да, это был правильный 

выбор, первый опыт отойти от норм и 
стать не как все! 

– Тренировались долго?
– Я начала с февраля, насколько 

позволяли возможности, примерно два 
раза в неделю. Последнюю неделю – 
каждый день. 

– Как справлялись с эмоциями?
– Я выступала в Кондопоге недав-

но, там у меня намного лучше полу-
чилось, там было прохладно, здесь 
– выходишь на поле и очень жарко. 
Волнение в любом случае есть, с ним 
надо смириться, бороться бесполезно. 

– Когда решили испытать свои 
силы в таких нелегких упражнениях?  
Какая была мотивация? 

– Позвал меня сюда Андрей Сидор, 
он всегда интересно рассказывал о со-
ревнованиях. Так как он живет далеко, 
мне нашли тренера в Петрозаводске. 
На базе лесотехникума Александр 
Маллат тренировал меня.  Мужчины 
давно выступают на соревнованиях, 
а женщины впервые, в дальнейшем 
хотелось бы попасть в сборную Рос-
сии, может быть, на мир, перспективы 
огромные.

Ольга Жестовских, студентка 
Петрозаводского лесотехнического 
техникума, регбистка. 

– Ольга, какие впечатления от со-
ревнований? 

– У меня было сильное волнение, в 
первый раз все-таки выступаю, а уро-
вень подготовки участников высокий. 
После первого упражнения «замены 
цепи» волнения стало меньше. Но 
на точности раскряжевки я показала 
хорошие результаты, а вот на валке 
не справилась, так расстроилась, что 
даже заплакала. 

– Планируете выступить еще раз 
на соревнованиях?

– Да, впереди новый учебный год, 
есть желание тренироваться и высту-
пить в следующем году.

Александр Маллат показал 6-й 
результат, на валке занял 8-ю пози-
цию. Итоговая сумма очков – 1 565. 
Владимир Дашугин набрал 1 567, став 
5-м. На протяжении всего учебного 
года Александр Маллат тренировал 
студентов лестеха, он подготовил к 
выступлению девушек. 

– Александр Вальтерович, подели-
тесь впечатлениями: как оцениваете  
выступление девушек, юниоров?

– В общем и целом выступление 
понравилось, ребята стремились 
показать результаты. Анализ будет 
проведен позже. Эмоции сработали, 
первый раз выступают, подготовка 
проведена достаточно хорошая, может 
быть, кому-то ее было недостаточно, 
будем думать, решать. А так молодцы, 
и девушки, и юноши достойно высту-
пили для первого раза. 

– Одной из участниц вы говорили, 
что она потеряла драгоценные се-
кунды на точности раскряжевки, так 
все-таки стоит торопиться или делать 
акцент на качество? 

– Мудрые говорили: «Поспешай 
медленно», чем медленнее повторя-
ешь, тем скорее научишься делать пра-
вильно, скорость придет сама, упор, 
конечно, надо делать на правильность 
выполнения. 

– Как оцениваете свое выступле-
ние?

– Ниже среднего, что-то получи-
лось, что-то не очень, могу лучше. 
Конечно, непросто выступать, когда 
еще переживаешь за своих воспитан-
ников; нагрузка дополнительная при-
сутствует, может, это как-то сказалось 
на моем общем результате. 

Илья Швецов поделился своими 
впечатлениями о соревнованиях.Главный судья Сергей Сагарда Александр Соколов после валки бревна

Николай Кирьянов с девушками – участницами соревнований
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Николай Кирьянов о соревнованиях и планах на будущее
Его имя сегодня ассоцииру-

ется у многих с соревнования-
ми вальщиков. Человек несмо-
тря на свой возраст Николаю 
Яковлевичу в следующем году 
исполнится 80, стремится к 
развитию соревнований, и у 
него это получается. Накану-
не соревнований вальщиков в 
Правительстве Карелии про-
шел брифинг с карельскими 
журналистами, на котором 
заместитель председателя 
СЛЛРК Николай Кирьянов рас-
сказал о зарождении школы 
вальщиков леса, о том, как она 
развивается, какие задачи сто-
ят в будущем.

– Николай Яковлевич, расска-
жите об особенности соревнований 
2019 года?

– Интересен состав участников со-
ревнований. Всего 17 участников, 10 
из них – это наша основа, гордость, 
опыт, звания; 8 молодых вальщиков, 
среди них 3 женщины, все они полу-
чают опыт. 

В прошлом году после встречи 
Главы Карелии Артура Парфенчикова 

с вальщиками – чемпионами России 
было решено провести еще одну 
встречу на базе лесотехнического 
техникума. 

Встреча проводилась для того, 
чтобы разработать план мероприя-
тий по улучшению учебной, произ-
водственной, материальной базы, 
что, безусловно, пойдет на пользу 
и повысит подготовку кадров в от-
расли. Среди такого комплекса ме-
роприятий была организация центра 
компетенций или попросту школы 
вальщиков леса.

Необходимость обучения ком-
петенции ввальщика вызвано тем, 
что состав опытных вальщиков уже 
в возрасте и обладает отличной про-
изводственной подготовкой. Новые 
молодые кадры, на мой взгляд, необ-
ходимо готовить с уклоном на иные 
проекты спортивного характера. 

– Так что же такое компетенция 
вальщиков леса? Расскажите под-
робнее.

– Компетенция вальщиков – это 
комплекс или сумма навыков, таких 
как набор профессий вальщика, ос-
нованные на работе в лесу, в саду, 

в парках, на улицах, набор соревно-
вательных приемов в упражнениях, 
связанных с психологией, временем, 
точностью, качеством, также это на-
бор знаний о правилах, стандартах, 
критериях. И это дает новую методи-
ку подготовки вальщика-спортсмена 
и разработку новой программы на 
базе лесотехникума.

Отмечу, что первые шаги этого 
сложного процесса встречают неодно-
значно. Но при настойчивости дирек-
тора техникума Олега Лутфуллина, 
мастера Александра Маллата и СЛЛ 
РК трудности постепенно решаются. 
Несколько человек обучились навы-
кам вальщика на базе лесотехникума, 
и уже 6 новых участников выступают 
на карельских соревнованиях. Это 
команда юниоров из 3 вальщиков и 
команда из 3 девушек. Впервые у нас в 
Карелии и впервые в России выступают 
в соревнованиях женщины. Наш опыт 
уже заинтересовал другие регионы, к 
примеру, Чувашию, Татарстан. 

– Николай Яковлевич, уже есть 
планы на следующий год?

– 2020 год – это юбилейный год 
для Карели и, мы отметим 100-ле-

тие. К этому празднику планируем 
провести стендовые упражнения в 
Петрозаводске, валку в лесу. При-
гласим чемпионов соревнований 

из других субъектов – Чувашии, 
Московской области, Татарствана 
и даже Республики Беларусь. Планы 
большие.

– Илья, как оцениваете свои резуль-
таты?

– Откровенно говоря, я к этим сорев-
нованиям готовился не очень хорошо, а 
выступил неплохо, по крайней мере по 
первым четырем упражнениям, напри-
мер на обрезке сучьев, не все  четко, 
но набранных очков хватило, чтобы по-
бедить, мой конкурент Саша Соколов на 
обрезке сучьев допустил больше оши-
бок, так что в этом году я его опередил. 

– То есть последнее упражнение 
стало решающим, как и в том году?

– Да, в том году он меня опередил 
на обрезке сучьев. 

Союз лесопромышленников и лесо-
экспортеров Республики Карелия вы-
ражает благодарность спонсорам про-
ведения соревнований, без которых 
мероприятие бы не состоялось.

Ведущим спонсором соревнований 
выступила ООО «Управляющая компа-
ния «Сегежа Групп». Также спонсорами 
мероприятия стали: ПАО «Лесопро-
мышленная холдинговая компания 
«Кареллеспром», ООО «Карелия Палп», 
ООО «Хускварна», ООО «Эталон», 
ООО «Амкодор-Онего», ООО «ФО-
РЕСТ», АО «Кондопожское ле-
сопромышленное хозяйство», 
ООО «Ольха», Карельская респу-
бликанская профсоюзная ор-
ганизация работников лесных 
отраслей, Министерство природных ре-
сурсов и экологии Республики Карелия, 
ООО «Северторг» и др.

Segezha Group (входит в АФК «Си-
стема»), многолетний генеральный 
партнер и спонсор состязаний «Лесо-
руб Карелии», – один из крупнейших 
российских вертикально-интегриро-
ванных лесопромышленных холдин-
гов с полным циклом лесозаготовки 
и глубокой переработки древесины. 
В состав холдинга входят российские 
и европейские предприятия лесной, 
деревообрабатывающей и целлю-
лозно-бумажной промышленности. 
География представительств группы 
охватывает 11 государств. Продукция 
реализуется в 100 странах мира. На 
предприятиях SG работает 13 тысяч 
человек.

Segezha Group – крупнейший ле-
сопользователь в европейской части 
России, общая площадь арендованного 
лесфонда составляет 7,34 млн га, 86% 
(6,33 млн га), cертифицировано по 
международным стандартам.

Segezha Group занимает 1-е место 
в России (54% рынка) и 2-е место в 
Европе (14% рынка) по производству 
бумажных мешков, 1-е место в России 
(71% рынка) и 4-е место в мире по про-
изводству коричневой мешочной бума-
ги, 5-е место в мире по производству 
большеформатной березовой фанеры, 
1-е место в России по производству 
пиломатериалов и по производству 
домокомплектов из клееного бруса.

Группа реализует несколько мас-
штабных инвестиционных проектов на 
территориях Вологодской, Костром-

ской, Кировской областей, Краснояр-
ского края.  

Два проекта компании признаны 
Минпромторгом РФ в числе значимых 
для развития отрасли: запуск новых 
производственных мощностей на 
ООО «Вятский фанерный комбинат» 
(Кировская область) по выпуску 
100 тысяч куб. метров премиальной 
фанеры в год с объемом инвестиций 
6,7 млрд рублей и запуск на базе Ле-
сосибирского ЛДК № 1 (Красноярский 
край) производства пеллет мощностью 
70 тысяч тонн в год с объемом инве-
стиций 817 млн рублей.

В 2019 году стартовала реализация 
еще одного масштабного экопроекта 
Segezha Group – строительство био-
технологического комплекса в Ле-
сосибирске Красноярского края на 
900 тысяч тонн целлюлозы в год c 
объемом инвестиций более 90 млрд 
рублей. 

Тем не менее в основном фоку-
се инвестиционного процесса была и 
остается Карелия: Segezha Group при-
лагает максимум усилий для расши-
рения производства и модернизации 
своего ключевого актива, Сегежского 
ЦБК.

Инвестиционный проект увеличе-
ния мощностей Сегежского ЦБК, вне-
сенный Минпромторгом РФ в перечень 
приоритетных в области освоения ле-
сов, в качестве стратегической задачи 
преследует выход на производство с 
355 тысяч тонн до 1 миллиона тонн 
готовой продукции в год, в том числе 
беленой хвойной и лиственной целлю-
лозы, беленой и небеленой мешочной 
бумаги, а также переход на полное 
автономное энергообеспечение. Сово-
купные инвестиции в проект составят 
55 млрд рублей. 

Для достижения поставленных в 
интересах бизнеса и Карелии целей 
лесопромышленникам целесообразно 
выделение государством 3 миллиона 
куб. м расчетной лесосеки и изменение 
нормативной базы в части интенсив-
ного лесопользования.

Segezha Group уже вкладывает 
значительные средства в процесс вне-
дрения интенсивной модели лесополь-
зования. Компания профинансировала 
первый этап подготовительных работ 
по разработке нормативов: общереспу-
бликанские затраты в размере 65 млн 
рублей на две трети оплачены Segezha 
Group. В целом инвестиции компании в 
проект внедрения интенсивной моде-
ли лесопользования составили около 
365 млн рублей. Лесозаготовительные 
предприятия Segezha Group в первом 
квартале 2019 года приобрели и осва-
ивают специальную технику, предна-
значенную для ведения интенсивного и 
неистощительного лесопользования. К 
моменту, когда новые нормативы лесо-
пользования вступят в силу, компания 
приобретет необходимый опыт исполь-
зования новой техники и в полной мере 
развернет работы по долгожданной 
интенсивной модели лесопользования. 

1-е место – Анастасия Фофанова, 2-е место – Наталья Макарова, Ольга Жестовских – 3-е место

Преветствие участников соревнований

Алексей Щепин награждает победителей

Александр Маллат, Роман Петухов и Николай Кирьянов на брифинге 
в Правительстве Карелии
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Алексей Щепин: «Мое место там, где я приношу пользу» 
Алексею Щепину Карелия 

доверила, пожалуй, самое до-
рогое – свою природу, знаме-
нитые карельские леса и озе-
ра. В интервью проекта «Лица 
правительства» приехавший из 
Бурятии министр природных ре-
сурсов и экологии объясняет, 
почему он нас не подведет. И, 
признаться, ему веришь.

– Традиционный для нашего про-
екта первый вопрос: как вы попали 
в команду Главы Республики Артура 
Парфенчикова?

– У меня очень простой и понятный 
карьерный путь. Родился я в семье лес-
ника, с лесом и экологией был связан с 
детства. Мой папа всю жизнь отработал 
в Бурятии в Кабанском лесхозе, все силы 
ему отдал.

Мы детьми начинали в школьном 
лесничестве: собирали жучков, зани-
мались посадкой леса, позже учились 
ухаживать за растениями. При этом 
мы еще и зарабатывали. Нам это очень 
нравилось, мы чувствовали себя более 
значимыми.

Когда я оканчивал школу, со-
мнений не было, что пойду в лесное 
хозяйство. Получил направление от 
Кабанского лесхоза, он оплачивал 
мое обучение в Сибирском техноло-
гическом институте в Красноярске. В 
то время там готовили лесников для 
всей Сибири и Дальнего Востока. По 
окончании я вернулся в лесхоз, ко-
торый меня выучил, начал работать 
помощником лесника, потом больше 
10 лет отработал лесничим, был район-
ным инспектором Лесного контроля 
и надзора. А дальше меня пригласили 
в Улан-Удэ. Там мы познакомились с 
Александром Евгеньевичем Чепиком 
(сегодня – премьер-министр Прави-
тельства Карелии). Я руководил респуб-
ликанским Агентством лесного хозяй-
ства. Александр Евгеньевич курировал 
в регионе экономические вопросы, в 
том числе и нашу отрасль. Мы тесно 
работали, затем я уехал в Москву, 
где два года работал в Управлении 
охраны, защиты и воспроизводства 
лесов Федерального агентства лес-
ного хозяйства. Как раз в это время 
Артур Олегович Парфенчиков набирал 
команду для работы в Карелии.

– Почему вы согласились вернуться 
из федерального агентства на регио-
нальный уровень?

– Я человек, который всегда рабо-
тал на земле. И мне близки вопросы, 
которые решаются в субъектах. Я благо-
дарен Ивану Владимировичу Валентику 
(руководитель Федерального агентства 
лесного хозяйства, родился, учился и 
работал в Карелии. – Прим. ред.) за то, 
что он понял и поддержал мой переход 
в Карелию, тем более что он хорошо 
понимал, куда я еду, к республике он 
тоже неравнодушен.

– А вы лично понимали, что ждет 
вас в Карелии?

– Перед тем как дать согласие, я 
ознакомился с ситуацией в Карелии и 
мог объективно ее оценивать. Здесь есть 
свои сложности, как и везде. Но в плане 
лесного хозяйства это очень развитый 
регион с огромными перспективами. 

Мне здесь интересно, но по сравнению с 
Бурятией тут абсолютно другой климат, 
другие условия произрастания лесных 
насаждений, а значит, и совершенно 
новые задачи.

– В Карелии часто можно слышать 
разговоры о том, что наш лес выруба-
ется и скоро у республики ничего не 
останется. Как вы к ним относитесь?

– Такой информации сейчас мно-
го, но это очень обывательский взгляд. 
Рубка леса, конечно, процесс нелице-
приятный, как и любое вмешательство 
в природу. Но это процесс возобнов-
ляемый, хотя лесовосстановление и не 
происходит мгновенно. В Карелии осно-
вательно занимаются восстановлением 
лесов. Результаты сегодняшних посадок 
мы увидим через 10 лет.

– То есть вы как министр можете по-
обещать, что лес в Карелии не кончится?

– Лес не кончится.

– Чего вам уже удалось добиться, 
работая в Карелии?

– Социально-экономическое разви-
тие республики – это сегодня главная 
задача, на которую работает вся команда 
Главы Карелии. Где зарабатывать деньги? 
Лесная отрасль – одна из основных от-
раслей формирования республиканского 
бюджета. И мы за время своей работы 
уже увеличили поступления в бюджет. 
Это главный результат нашей работы.

– Как бы вы описали вашу политику 
в отношениях с бизнес-сообществом 
республики?

– Я бы сказал, что использую метод 
кнута и пряника. Мы стали жестче в конт-
рольно-надзорных мероприятиях. Мы 
диктуем условия. Но мы при этом вхо-
дим в положение арендаторов. Вместе с 
ними мы, например, разрабатываем ин-
тенсивную модель лесопользования. Мы 
сможем сделать рубки ухода доходными 

без ущерба лесному фонду. К концу года 
эти нормативы вступят в силу.

– Как вам лично сегодня в Карелии 
помогает ваш федеральный опыт ра-
боты?

– Я долгое время работаю в системе 
лесного хозяйства, многие мои друзья, 
коллеги работают в федеральных струк-
турах, и это отчасти облегчает решение 
задач.

– Вам нравится карельский лес?

– Лес вообще не может не нра-
виться. Лес для меня – образ жизни. Я 
вырос в лесу, я без него жить не могу. 
Кстати, при всех отличиях карельского 
леса он очень похож на лес на берегу 
Байкала. В свое время я обошел весь 
Байкал, но когда попал в северный 
край, понял, что на самом деле ни-
чего о Байкале не знаю. Влюбился и 
ездил потом каждое лето. Так же и с 
Карелией. Здесь столько воды: через 
каждые сто метров ты видишь что-то 
новое. Это особый мир, и хочется по-
знавать его глубже и глубже.

– А вы сегодня часто бываете в лесу?

– Честно говоря, хотелось бы намно-
го чаще. В свое время, когда я еще только 
начинал серьезно работать чиновником, 
приспособился ежемесячно убегать в 
тайгу на два-три дня. Тишина, покой, 
лесная избушка. Сейчас времени стало 
совсем мало. Но как только появляется 
возможность, уезжаю на охоту или на 
рыбалку. Мне бы хотелось иметь возмож-
ность лучше узнать Карелию с ее лесом 
и озерами: здесь удивительная природа.

– Как вас в профессиональном плане 
встретила Карелия?

– Настороженно. Как и любого но-
вого человека, который приходит во 
власть. Это обычная реакция, когда 
приезжают на высокую должность из 
другого региона.

Но после первых месяцев общения 
стало все ясно. Нашему министерству уда-
лось сделать вклад в развитие экономики 
региона, мы получили платежи, вернули 
часть прошлых долгов, вывели наши под-
ведомственные предприятия из состояния 
банкротства. Мы активно вступили в На-
циональный проект, стали получать феде-
ральные средства, в том числе на покупку 
лесопожарной и лесокультурной техники. 
И это сделала команда: один человек бы 
не справился. Надо учитывать, что у нас 
многоплановое министерство, мы зани-
маемся не только лесом. В нашем ведении 
и недропользование, и экология, и охота.

– Можете назвать человека, который 
больше всего повлиял на вас в жизни?

– Мой главный наставник – отец, 
он всегда говорил: «Прежде чем что-то 
сделать и пообещать, подумай. Но если 
ты пообещал, ты не можешь этого не 
сделать».

А еще я благодарен за совет, который 
ребенком получил от одного мудрого де-
душки, мы с ним вместе пасли коров. Он 
сказал: «Учись, Алексей, делать все сам. 
Если ты все будешь уметь, никто тебя не 
обманет». Вот я всю жизнь и стараюсь 
все делать сам, своими руками и головой. 
Здесь речь не о том, чтобы второй раз 
изобретать велосипед. Чужим опытом 
надо уметь пользоваться и брать самое 
успешное в свою работу.

– Что для вас лично самое главное 
в вашей работе?

– Я хорошо понимаю, что то, что мы 
сделаем сегодня, оценят только завтра. 
Это как с лесом: результат через 10 лет. 
Но для меня важно, что мне не стыдно 
за свое дело, оно приносит плоды. Пусть 
ими будут пользоваться уже другие, но 
мне радостно, что есть результат.

– Для вас важно, что о вас думают 
и говорят люди?

– Конечно, да. Мы же чиновники и 
работаем для людей. Поэтому их оценка 
для меня лично крайне важна. Теперь ча-
сто говорят, что чиновник – главный враг. 
Конечно, есть перегибы, но при этом и 
среди чиновников очень многие просто 
честно делают свою совсем непростую 
работу. Кто-то ведь должен ее выполнять.

Признаюсь, я задавал себе вопрос: 
остаться на госслужбе или уйти в биз-
нес, когда у меня была такая возмож-
ность. Тогда мы за семейным столом 
посовещались, и мне сказали: «Раз у 
тебя получается, ты должен остаться». А 
сейчас я иногда думаю, что, может быть, 
и стоило попробовать уйти. Хотя жалеть 
не о чем. Все временно, мы временны 
на этой земле. И то, что создано нами, 
должно приносить пользу людям. Если 
я полезен здесь, значит, тут мое место.

– Помните, на что вы потратили свои 
первые заработанные деньги?

– Мы пасли коров. По 5 рублей за 
день. Я четыре дня пропас – купил ги-
тару. Я тогда увлекался гитарой, как и 
многие пацаны.

– А сейчас какие у вас увлечения?

– Как у всех: охота, рыбалка, все, что 
связано с лесом.

– Руками делаете что-то? Дом по-
строили?

– Я за жизнь построил два дома. 
Первый – когда женился и после уни-
верситета вернулся в свою деревню. Отец 
тогда заготовил лес, и мы рядом с его 
домом поставили мой. Конечно, тогда 
основные затраты были на отце, но я 
помню в этом доме каждый гвоздь. Мы 
все там сделали сами. Во второй дом мы 
переезжали, уже когда родились трое 
сыновей, тоже сами строили.

Я вообще люблю смену деятельно-
сти. Возьму молоток, отвлекусь, отдох-
ну. Я деревенский парень: и с навозом 
работал, и трактором управлял. Я из тех 
мужчин, которые любят и могут работать 
руками.

– Ваша семья в Карелию с вами 
приехала?

– Да, конечно. Я женился рано, в 
20 лет, моей жене тогда было 18. В сле-
дующем году мы отметим 25-летие со-
вместной жизни. Мы вырастили троих 
сыновей. Старший оканчивает последний 
курс юридического института в Иркутске. 
Средний – в Москве на третьем курсе, 
учится на врача. А младший пока с нами, в 
этом году будет поступать. К сожалению, 
никто не хочет продолжить династию 
лесников.

– Как семья приняла ваше решение 
уехать в Карелию?

– У меня жена тоже лесник. Сказала: 
«Надо» – значит, надо.

– У вас есть долгосрочные планы?

– Признаюсь, я всегда планировал 
жить только в Бурятии. Меня много раз 
приглашали в Москву, я отказывался 
и строил свою жизнь там, где родил-
ся. Но так сложились обстоятельства, 
что в моей работе случился перелом, 
мне пришлось уйти с должности. По-
сле этого я решил все поменять, и мы 
уехали в Москву. Вот это было для нас 
по-настоящему тяжело. Переезд из 
Москвы в Карелию дался уже гораздо 
легче.

Жизнь научила, что жить долги-
ми планами сегодня нереально: ты не 
знаешь, где будешь завтра. Я являюсь 
частью команды, работая здесь, значит, 
я здесь решаю поставленные передо 
мной задачи.

Кстати, я рассматриваю вариант при-
обретения земли в Карелии. Думаю о 
том, чтобы начать обустраиваться. Мне 
нравится Карелия, но о долгосрочных 
планах я больше говорить не хочу.

– Что вас вдохновляет в вашей се-
годняшней работе?

– Я чувствую, что я на своем месте, 
это моя работа. Если бы не было резуль-
тата, я бы встал и ушел. Да, есть сложно-
сти. Но они решаются. Все складывается 
из мелочей, маленькими шажками. Но я 
знаю цель и понимаю, что мы сможем ее 
добиться. Самое страшное – это поход 
в никуда.

– У вас была мечта в детстве?

– В школе я писал, что хочу стать 
механиком. А сегодня мое желание – 
чтобы сыновья нашли свой путь в жизни.

Мария ЛУКЬЯНОВА, главный редактор 
АУ РК «Информационное агентство 

«Республика Карелия»

Ценные леса Заонежья стали ООПТ
Глава Карелии Артур Парфенчиков подписал По-

становление правительства о создании новой особо 
охраняемой природной территории «Условно-коренные 
леса Заонежья». Мероприятие входит в план работы 
государственной комиссии по подготовке празднования 
100-летия Карелии на 2019 год. 

Комплекс, расположенный на территории Медвежьегорского 
района в восточной части Заонежского полуострова, объявлен бота-
ническим памятником природы регионального значения, а занятая 
им территория общей площадью 1,5 тыс. га – особо охраняемой 
природной территорией (ООПТ) регионального значения.

Памятник называется «Условно-коренные леса Заонежья», на его 
территории произрастают высокопродуктивные, развивающиеся без 
влияния человека и природных катастроф ельники и сосняки, редкие 
и находящиеся под угрозой исчезновения виды сосудистых растений, 
мхов, грибов и насекомых. Новый статус решено было придать им для 
сохранения, а также для устранения негативных воздействий на объект 
всемирного наследия «Ансамбль Кижского погоста», заключающихся 
в рубках лесных насаждений.

Материалы обоснования создания особо охраняемой территории 
были подготовлены дирекцией ООПТ и Карельским научным центром 
РАН по результатам проведенных в 2013 году обследований. 

Научно доказано, что территория Заонежского полуострова обла-
дает высокой природоохранной ценностью и соответствует критериям 
статуса особо охраняемой территории. Еще в 2012 году Карельским 
научным центром РАН при поддержке Министерства по природополь-
зованию и экологии Республики Карелия было проведено комплексное 
экологическое обследование Заонежского полуострова, по результатам 
которого в 2013 году подготовлены материалы обоснования создания 
здесь государственного комплексного (ландшафтного) заказника 
«Заонежский» общей площадью 106 тыс. га. 

С самой книгой «Сельговые ландшафты Заонежского полуостро-
ва: природные особенности, история освоения и сохранение» (ред. 
Громцев А.Н.) можно ознакомиться в сети Интернет на сайте Карель-
ского научного центра РАН по адресу http://www.krc.karelia.ru/publ.
php?id=10916&plang=r.

Дирекция ООПТ в 2013 году организовала дополнительные обсле-
дования наиболее ценных участков в границах планируемого заказника 

и подготовила предложения по нескольким участкам для придания 
им статуса памятников природы.

Следующей территорией в границах Заонежского полуострова 
для придания ему статуса памятника природы предложен участок в 
Великонивском лесничестве на восточном побережье полуострова 
(«Еловые леса Заонежья»). 
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Рубить лес на острове Риеккалансаари не будут
В адрес Главы Республики обратились 

представители Карельской региональной 
общественной организации «Землячество 
острова Риеккалансаари». 

Риеккалансаари – крупнейший остров Ла-
дожского озера в шхерном районе к югу от 
города Сортавалы. На острове расположено 
несколько населенных пунктов Сортавальского 
городского поселения. Члены землячества, 
дачники, владельцы туристических объектов, 
находящихся на территории острова, выра-
зили озабоченность угрозой вырубки лесов 
на острове. Арендатором лесов является 
ООО «Сортавальское ЛПХ».

Часть арендуемых Сортавальским ЛПХ на 
острове лесов была передана под зону нацио-
нального парка «Ладожские шхеры». Авторы 
обращения выступают за сохранение уникаль-
ной природы острова, его биологического 

разнообразия, за развитие туризма и про-
сят Главу Республики исключить территорию 
острова Риеккалансаари из договора аренды с 
ООО «Сортавальское ЛПХ».

Как сообщили в Министерстве природ-
ных ресурсов и экологии республики Карелия, 
ООО «Сортавальское ЛПХ» ведет заготовку 
древесины на арендованной территории в соот-
ветствии с проектом освоения лесов, получив-
шим положительное заключение экспертной 
комиссии по проведению государственной экс-
пертизы. Что касается острова Риеккалансаари, 
то «Сортавальское ЛПХ» не осуществляло и не 
планирует в ближайшие годы осуществлять 
здесь рубку лесных насаждений.

Исключить остров Риеккалансаари из объ-
ектов аренды не представляется возможным: 
в соответствии с ч. 2 ст. 74.1 Лесного кодекса 
России изменение условий договора аренды 

лесного участка, находящегося в государ-
ственной собственности, не допускается, за 
исключением случаев изменения целевого 
назначения или разрешенного использования 
лесов, существенного изменения параметров 

использования лесов или существенного из-
менения обстоятельств, из которых стороны 
договора аренды лесного участка исходили 
при его заключении, если такое изменение 
обстоятельств возникло вследствие природ-
ных явлений (лесных пожаров, ветровалов, 
наводнений и других стихийных бедствий) и 
стало основанием для внесения изменений в 
государственный лесной реестр.

Одновременно часть 3 этой статьи предпо-
лагает, что договор аренды лесного участка, 
заключенный по результатам торгов, может 
быть изменен по решению суда только в случае 
существенного изменения количественных и 
качественных характеристик такого лесного 
участка.

Вопрос сохранения лесов на острове Ри-
еккалансаари Минприроды будет держать на 
контроле. 

Регионы продолжают закупки 
лесопатрульной и лесопожарной спецтехники

В рамках федерального проекта «Со-
хранение лесов» национального проекта 
«Экология» региональные ведомствен-
ные подразделения обновляют парк 
лесохозяйственной техники и обору-
дования. На начало июля госучрежде-
ниями лесного хозяйства приобретено 
110 единиц техники и 579 единиц обо-
рудования. 

На сегодняшний день закупки продолжаются 
в 78 субъектах РФ. Техника уже поступила в Вол-
гоградскую, Курскую, Оренбургскую, Рязанскую, 
Саратовскую области и другие регионы страны. В 
Республике Башкортостан приобретено 22 едини-
цы спецтехники и 28 единиц оборудования. Парк 
Тюменской области пополнился 4 единицами тех-
ники и 169 единицами оборудования. Московская 

область закупила 11 единиц техники и 88 единиц 
оборудования. 

По данным региональных ведомств лесного 
хозяйства в Амурской области и Республике 
Бурятия новая спецтехника уже сыграла суще-
ственную роль в ликвидации крупных лесных 
пожаров в труднодоступных районах. Кроме 
того, она помогает содержать, защищать, за-
готавливать и первично обрабатывать лесной 
массив. В рамках федерального проекта регио-
нами закупаются тракторы, лесопосадочные 
машины, автомобили высокой проходимости, 
мотоблоки, культиваторы, дисковые бороны и 
другие виды техники и оборудования. 

Одно из важнейших условий нацпроекта 
– вся техника должна быть только новая и 
исключительно отечественного производства. 
Объем финансирования федерального проекта 
«Сохранение лесов» на 2019 г. составляет 
6,8 млрд рублей, из них на закупку лесохо-
зяйственной техники и оборудования преду-
смотрено 650 млн рублей. 

На оснащение региональных учреждений 
лесохозяйственной техникой субъектами РФ 
уже израсходовано 244 млн рублей. В течение 
года планируется закупить всего 1 396 еди-
ниц, а к концу действия программы в 2024 г. 
лесхозы будут обеспечены 4 тысячами единиц 
новой специализированной техники. 

Светлая память Вениамину Слепкову
Литератору, журналисту, редактору 

газеты «Лесная Карелия» 19 июня могло 
бы исполнится 50 лет. Звание «Заслужен-
ный журналист Республики Карелия» он 
получил за несколько дней до своего 
ухода, такого раннего, хотя заслужил его 
давным-давно всей своей многолетней 
профессиональной деятельностью. 

Михаил Скрипкин, друг, журналист, фотог-
раф, общественный деятель, организатор ме-
роприятий и проектов в сфере культуры, книго-
издатель:

«Вениамин Слепков – человек разносторонних 
дарований, широко известный писатель, поэт, 
журналист и редактор. Замечательный муж и 
отец. Мощный, уважаемый, цельный человек.

К нему, веселому и доброму, тянулись друзья, 
знакомые и окружающие. Только жаль, что не все 
окружающие были друзьями…»

Сергей Аркавин, поэт, писатель, переводчик 
с английского:

«Вениамин относительно недавно издал книгу 
стихов и подготовил сборник рассказов, которые 
я прочитал в электронном виде. И стихи, и проза 
Вениамина талантливы, можно было ожидать от 
него новых высот. Я помню Вениамина еще по 
Клубу юмористов Петрозаводска».

Александр Божко, общественный деятель, 
бывший врач-реаниматолог станции скорой по-
мощи, в 1990–1995 годах депутат Петрозаводского 
горсовета:

«Вениамин к тому же был депутатом Петро-
совета в самом начале 1990-х и всегда откликал-
ся своим живым участием в судьбах горожан и 
словом, и делом...»

Галина Галаничева, сотрудник Национальной 
библиотеки Карелии:

«Лично для меня это был, пожалуй, един-
ственный пример, когда общение с журналистом в 
качестве интервьюированной оставило только по-
зитивные эмоции. В нем чувствовался настоящий 
профи: воспитанный школой классических печат-
ных СМИ, предельно внимательный, абсолютно 
доброжелательный, умеющий сопереживать и 
в какой-то момент стать единомышленником».

Уникальное дерево под охраной 
орловских лесников 

В Шаблыкинском районе Орловской 
области, на границе выдела 26 квартала 21 
Сомовского участкового лесничества, 
произрастает уникальное дерево сосны 
обыкновенной. Без всякого преувели-
чения дерево можно отнести к живым 
символам стойкости, борьбы за жизнь, 
стремления преодолевать любые не-
взгоды и трудности. 

Ровно 40 лет назад ураганный ветер повредил 
ствол дерева на высоте около четыре метров. В 
стремлении к жизни растение мобилизовало все 
свои физиологические возможности и, залечив 
древесной смолой раны, как будто расправив 
могучие плечи, наперекор роковой судьбе про-
должило свое развитие. 

Немного оправившись от тяжелой травмы, 
сосна не только продолжила жить, формируя не 
один, а сразу 5 полновесных стволов, направлен-
ных, как свечи, в небо, но и, повинуясь законам 
природы, дала обильное потомство, которое, 
как заботливая семья, теперь окружает и под-
держивает мужественного и заслуженного героя. 

На фоне своего тонкомерного потомства наш 
герой выделяется диаметром ствола, равным 
57 см. А вот по высоте с ним уверенно сравня-
лось более молодое поколение сосен и достигло 
22 метров. Можно предположить, что возраст 

уникального дерева около 70 лет, и будем верить, 
что оно достигнет почтенного для данной породы 
возраста – 300 лет. 

Дерево находится под охраной лесных ин-
спекторов и в целях его сохранения не включа-
ется в план рубок санитарно-оздоровительных 
мероприятий. 

С кого спрос за мусор в лесу?
Как сообщает официальная страничка ГКУ РК 

«Пряжинское центральное лесничество», за-
хламление леса мусором на территории района 
не прекращается. Любители отдыха на свежем 
воздухе оставляют за собой горы стекла, пла-
стика и жести. Дачники и жители населенных 
пунктов выносят мусор в лес, объясняя это тем, 
что больше девать его некуда: нет контейнеров 
и санкционированных свалок в поселениях. При-
рода между тем задыхается от таких «подарков» 
человека. Только в мае арендатор лесных участков 
ООО «Русский Лесной Альянс» в установленные 
сроки ликвидировал несколько стихийных свалок 
на территории Пряжинского центрального лесни-
чества: в месте отдыха у Свят-реки, при съезде 
с федеральной дороги в сторону п. Важинская 
Пристань, по пути в поселки Матросы и Сяп-
ся. Получается, что лесопользователям, в чьем 
распоряжении находятся участки, заваленные 
отходами, придется вычищать лес, хотя не они 
носили туда мусор. 

Два года назад перед посадкой леса близ 
с. Крошнозеро была ликвидирована огромная 
свалка. После того как сошел снег этой весной, 

стало ясно, что на месте убранных гор мусора 
выросли свежие. И опять лесопользователю было 
выставлено требование об устранении нарушений 
лесного законодательства. Арендатор лесного 
участка ООО «Соломенский лесозавод» свалку 
ликвидировал и установил информационный 
аншлаг.

Патрулирование лесных зон сотрудниками 
лесничеств проходит регулярно, однако мусора в 
лесах меньше не становится. Не все, к сожалению, 
задумываются о своей ответственности перед при-
родой и о том, что мусор не разлагается в течение 
суток или даже года, а тем более не испаряется. 

Аварийные деревья спилят на острове 
Валаам до конца июля 

В прошлом году на заседании попечительского совета Валаамского монасты-
ря патриарх Кирилл попросил руководство Карелии разработать программу по 
сохранению лесов на острове. 

На Валаамском архипелаге в мае этого года Российский центр защиты леса и Сортавальское 
центральное лесничество провели лесопатологическое обследование.

По госконтракту уборкой аварийных деревьев уже занимается Карельский центр авиационной 
и наземной охраны лесов. Как сообщили в Минприроды, работы на площади в 21 гектар центр вы-
полнит до 31 июля.

Напомним, в прошлом году на 16-м заседании попечительского совета Валаамского монастыря 
патриарх Кирилл попросил руководство Карелии разработать программу по сохранению лесов на 
Валааме. Санитарные рубки и уборка неликвидной древесины – неотъемлемая часть этих мероприятий.

В Карелию прибыла новая лесопожарная 
и лесохозяйственная техника

Закупки стали возможными благода-
ря национальному проекту «Экология». 

Карельский центр авиационной и наземной 
охраны лесов продолжает закупать лесопожар-
ную и лесохозяйственную технику на средства 
целевой субсидии, выделенной из федерального 
бюджета в рамках реализации федерального про-
екта «Сохранение лесов» национального проекта 
«Экология».

Всего запланировано к приобретению 418 еди-
ниц техники и оборудования по 24 позициям на 
сумму более 52 миллионов рублей.

По заключенным договорам уже поступи-
ли 8 бензопил, 4 кустореза, 12 гребных лодок, 
10 воздуходувок, 30 радиостанций. 

Первыми новое оборудование получи-
ли 14 июня работники Приладожского авиа-
звена. Новое оборудование позволит лесным 
пожарным своевременно прибывать к месту 
тушения лесных пожаров и оперативно их лик-
видировать.

В течение пожароопасного сезона на вооруже-
ние центра также поступят 2 гусеничных трактора, 
2 вахтовые машины, авторемонтная мастерская, 
10 грузопассажирских автомобилей, 4 лесопожар-
ных катера, ранцевые огнетушители, мотопомпы, 
снаряжения парашютиста-пожарного, навигаторы, 
спутниковые телефоны и другое оборудование.
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В России больше не будет 
национального роуминга

С 1 июня 2019 года на основании Феде-
рального закона от 27.12.2018 N 527-ФЗ и по-
становления Правительства РФ от 27.05.2019 
N 665 по всей территории России полностью 
отменяется внутрисетевой роуминг. С этого 
дня операторы мобильной связи должны будут 
установить единые тарифы на все вызовы по 
России вне зависимости от того, в какой регион 
звонит абонент или где он находится. Этого за-
кона россияне ждали давно.

Как прокомментировал его журналистам 
председатель Госдумы Вячеслав Володин: «Это 
позволит людям сэкономить деньги, разговари-
вая по телефону со своими родными, близкими, 
коллегами, проживающими в других регионах 
России».

Председатель Совета Федерации Валентина 
Матвиенко назвала вступающий в силу закон 
важнейшим для россиян и предложила не оста-
навливаться на достигнутом: «Нам нужно теперь 
решить вопрос с роумингом между Россией и 
Белоруссией. В Евросоюзе, например, действует 
единый тариф. Теперь и нам надо этой пробле-
мой заняться вплотную».

Порядок отмены внутрисетевого роуминга 
определен в Правилах оказания услуг телефон-
ной связи, которые постановлением кабмина 
обновил премьер-министр Дмитрий Медведев. 
Как пояснил глава Правительства РФ, многие 
операторы сотовой связи уже начали работать 
по новым правилам до вступления нормативных 
актов в силу.

Усложнение перевода жилой 
недвижимости в нежилую
С 9 июня 2019 года в соответствии с по-

правками в Жилищный кодекс РФ усложняется 
перевод статуса жилого помещения в нежилое. 
Теперь для этой процедуры потребуется согласие 
общего собрания собственников многоквартир-
ного дома.

Кроме того, в ЖК РФ появляется понятие 
примыкающих помещений — это квартиры через 
стену, над и под жильем, в котором хотят открыть 
бизнес. От проживающих в таких помещениях 
собственников квартиры, которую он хочет сде-
лать офисом или магазином, также придется 
получить письменное согласие. Все остальные 
требования к нежилым помещениям в жилом 
фонде (отдельный вход и т. д.) сохраняются.

Бухгалтеров освободили 
от штрафов за ошибки 

в финансовой отчетности

С 9 июня бухгалтеров больше не будут при-
влекать к административной ответственности 
по КоАП РФ за ошибки и неточности в бухучете 
и бухгалтерской отчетности, если причинами 
возникновения таких ошибок оказалось то, что:

– первичные документы, составленные 
другими лицами, не соответствуют фактам хо-
зяйственной жизни;

– первичные документы для регистрации в 
регистрах бухучета не переданы или переданы 
с опозданием.

Выяснять все обстоятельства будут аудиторы 
или проверяющие из ФНС России.

Срок уплаты налога 
на доходы физических лиц 

наступит 15 июля
Министерство финансов Республики Ка-

релия напоминает о приближающемся сроке 
уплаты суммы налога на доходы физических 
лиц, исчисленной исходя из налоговой де-
кларации по форме 3-НДФЛ за 2018 год (по 
доходам от продажи имущества, от сдачи 
имущества в аренду, от выигрыша в лотерею 
и другим).

Законодательством не предусмотрено на-
правление налоговыми органами уведомлений 
и квитанций на уплату налога на доходы физи-
ческих лиц, исчисленного по представленной в 
налоговый орган декларации. Указанную сумму 
налога следует уплатить самостоятельно в срок 
не позднее 15 июля 2019 года. За каждый 
календарный день просрочки исполнения обя-
занности по уплате налога начисляется пеня.

Очень удобно оплачивать налоги через 
электронные сервисы «Личный кабинет налого-
плательщика для физических лиц» и «Уплата 
налогов, страховых взносов физических лиц» 
сайта ФНС России (www.nalog.ru). С помощью 
данных сервисов можно не только сформиро-
вать и распечатать квитанции для оплаты, но 
и произвести безналичную оплату с помощью 
онлайн-сервисов банков-партнеров.

2,4 млн рублей – 
в Сортавальский район

Постановлением Правительства Респуб-
лики Карелия № 130-П от 28 марта 2019 года 
распределены иные межбюджетные транс-
ферты на стимулирование органов местно-
го самоуправления за достижение прироста 
поступления отдельных налоговых доходов, 
собираемых на территории муниципальных 
районов (городских округов) и зачисляемых 
в консолидированный бюджет Республики 
Карелия. Общая сумма трансфертов – 20 млн 
рублей.

4 июля транш в размере 2,4 млн рублей 
получил Сортавальский муниципальный район, 
выполнивший условия предоставления указан-
ных межбюджетных трансфертов.

Администрация планирует направить 
средства на ремонт здания детского сада 
№ 23 «Ладушки» в Сортавале и системы водо-
отведения в поселке Рускеала.

Москва – Петрозаводск – 
Сортавала 

Москву и Сортавалу свяжет прямое же-
лезнодорожное сообщение: с 12 июля по 
9 сентября по этому маршруту начинают кур-
сировать беспересадочные вагоны. Купейные 
и плацкартные вагоны будут отправляться и 
прибывать в Москву в составе поезда дальнего 
следования №18/17 Москва – Петрозаводск. 

Из Москвы вагоны будут отправлять-
ся ежедневно (кроме 17, 18, 19, 28 июля и 
5, 15 августа) в составе поезда №18/17 в 21.05 
и прибывать на станцию Сортавала в 14.35 
следующего дня. Обратно из Сортавала пасса-
жиры будут отправляться в 15.29, а прибывать 
в Москву в 08.53. По маршруту следования от 
Петрозаводска до Сортавала поезд сделает 
остановки на станциях Петрозаводск товарный, 
Томицы, Чална-Онежская, Падозеро, Виллаго-
ра, Сяньга, Эссойла, Иматозеро, Новые Пески, 
Застава, Веркко, Суоярви, Пийтсиеки, Лоймола, 
Райконкоски, Леппясюрья, Янисъярви, Матка-
селькя, Кааламо, Хелюля. 

Но, оценив итоги трафика пассажиров, 
можно поставить предложение перед РЖД, 
учитывая всесезонный туристический формат 
Приладожья, о переходе на круглогодичный 
режим.
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Минсельхоз России объяснил инициативу 
по регулированию сбора диких ягод и грибов

Инициатива Министерства сельского 
хозяйства относительно регулирования 
сбора, переработки и оборота дикорасту-
щих грибов, ягод и орехов не предполагает 
запрета или каких-либо ограничений на 
сбор таких плодов. Об этом говорится в по-
ступившем в РБК заявлении пресс-службы 
ведомства.

Речь идет о законопроекте, который в конце июня 
был опубликован на портале правовых инициатив. 
Согласно ей Минсельхоз на законодательном уровне 
должен быть признан «уполномоченным федераль-
ным органом исполнительной власти по выработке и 

реализации государственной политики и нормативно-
правовому регулированию в сфере деятельности по 
сбору, переработке, обороту дикорастущих пищевых 
ресурсов».

Подобной инициативой, уточнили в министерстве, 
Минсельхоз, учитывая «значительный потенциал 
данного направления и спрос на экологически чистую 
продукцию <...>, предлагает повысить качество и эф-
фективность нормативно-правового регулирования 
в этой сфере». Кроме того, законопроект, по планам 
министерства, призван «обеспечить доступ предпри-
ятиям заготовки, переработки и хранения дикоросов 
к действующим мерам господдержки».

Урок природы на природе

В начале июня сотрудники Пряжинского 
лесничества и ученики 7«а» класса Пря-
жинской школы вместе прошли походной 
тропой. В сосновом бору на берегу озера 
ребята не только отдохнули и пополнили 
свой багаж экологических знаний, но и 
собрали мусор, который оставили здесь 
нерадивые отдыхающие.

В условиях пожароопасного сезона лесная охрана 
продолжает распространять знания о безопасном 
отдыхе на природе, после которого безобидный ко-
стер не перерастет в масштабное бедствие. Ребята 

закрепили свои знания о том, как правильно развести 
и затушить костер, куда следует звонить при обна-
ружении возгорания в лесу, узнали про мобильное 
приложение «Берегите лес», через которое также 
можно информировать о лесных пожарах. Школьники 
задавали много вопросов.

Напоследок государственный инспектор по охра-
не леса Алексей Никулкин показал ребятам принцип 
работы ранцевого огнетушителя. Семиклассникам 
представилась возможность опробовать его в деле 
и вести борьбу с огнем специально разведенного 
костра.

Названы регионы России 
с самым высоким доходом

Эксперты «РИА Новости» представили 
рейтинг регионов России по доходам. В 
своем исследовании они использовали 
соотношение среднедушевых месячных 
доходов со стоимостью фиксированного 
набора товаров и услуг в субъекте страны 
в 2018 году.

Оказалось, что самые высокие доходы – в Ямало-
Ненецком, Ненецком и Чукотском автономных окру-
гах. В ЯНАО, занимающем первую строчку, доходы 
в три раза превышают стоимость фиксированного 
набора.

В первую десятку вошли Магаданская область, 
Югра, Сахалинская область, Москва и Московская 
область, Санкт-Петербург и Республика Татарстан. По 
оценкам исследователей, регионы из первой десятки 
рейтинга в 2,5 раза опережают последнюю десятку 
по доходам с учетом уровня цен в регионах.

Карелия из 85 регионов занимает 48-ю строч-
ку, расположившись между Томской областью и 
Брянской. Согласно расчетам доля населения за 
чертой бедности в нашем регионе равна 16,9%, доля 
населения за чертой крайней бедности составляет  
1,8%. Отношение медианных доходов к стоимости 
фиксированного набора товаров и услуг в 2018 году 
находится на уровне 1,45 (в Ямало-Ненецком АО этот 
показатель составляет 3,05).  

В последней десятке по уровню доходов оказа-
лись Тыва, Алтай, Калмыкия, Карачаево-Черкесия, 
Ингушетия, Еврейская автономная и Курганская об-
ласти, Чувашия, Марий Эл и Крым. В частности, у 
Тывы, занимающей 85-е место в рейтинге, отношение 
медианных доходов и стоимости фиксированного на-
бора  составляет 0,88. Эксперты отмечают, что даже 
средние доходы в регионе не позволяют говорить о 
хорошем материальном положении населения.
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